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нансирования государственных программ в сфере образования и науки. Показано, что в этих условиях для вуза 
актуальным является развитие консалтинговой деятельности. Представлена номенклатура консалтинговых ус-
луг, которые может оказывать региональный университет. Университет может также реализовывать долгосроч-
ные договорные отношения с организациями – клиентами на принципах аутсорсинга.  Для реализации задач в 
сфере консалтинга предлагается создать в региональных университетах межфакультетские центры консалтин-
га и аутсорсинга, сформулированы основные функции таких центров. Проведен SWOT-анализ консалтинговой 
деятельности регионального университета, по результатам которого определены основные перспективные за-
дачи университета в сфере консалтинга: внедрение практики сочетания традиционных образовательных услуг 
с образовательным консалтингом;  развитие сетевой интеграции университетов в сфере консалтинга; формиро-
вание портфеля долгосрочных аутсорсинговых проектов. Выявлены достоинства и сформулированы принципы 
сетевой интеграции региональных университетов в сфере консалтинга.
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There were generalized the main threats in regional system of higher education: the demographic decline, 
reduction of the amount of financing of higher education institutions, outflow of university entrants in metropolitan 
higher education institutions, reduction of the financing of government programs in education and science sphere. It 
is shown that in such conditions development of consulting activity is actual for a higher education institution. There 
is presented nomenclature of consulting services that regional university can render. University can also implement 
long-term contractual relationships with client organizations on the basis of outsourcing. It is suggested to create 
interfaculty centers of consulting and outsourcing  for realization of problems in consulting sphere, primary functions 
of such centers were formulated. There was carried out SWOT – consulting activity of regional university analysis on 
results of which were determined the primary perspective problems of university in consulting sphere: introduction 
of the practice of  traditional educational services and educational consulting combination; development of network 
integration of universities in consulting sphere; formation of long-term outsourcing projects portfolio. Advantages are 
revealed and principles of network integration of regional universities in consulting sphere were formulated.
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Разработан и теоретически обоснован концептуальный подход управления качеством инновационных 
проектов, учитывающий  потребности заинтересованных сторон. Концептуальный подход основан на соот-
несении показателей оцениваемых инновационных проектов с лучшими достижениями в отечественной и 
мировой практике. Раскрыто понятие «качество инновационного проекта» в наукоемких производствах как 
совокупность характеристик инновационного проекта, позволяющих в максимальной степени удовлетворить 
потребности государства и негосударственных финансовых институтов, общества и бизнеса при минимальном 
для них ущербе от реализации инновационного проекта на протяжении всего его жизненного цикла, которое 
дополняет существующие определения и включает подход к категории основных заинтересованных сторон  
инновационных проектов в наукоемких производствах. Уточнена система показателей качества инновацион-
ных проектов применительно к  наукоемким производствам. Система показателей качества инновационных 
проектов в наукоемких производствах дополняет существующие инструменты управления инновационными  
проектами и способствует выявлению инновационных проектов, отвечающих современным тенденциям по 
экологическим, техническим и социально-экономическим параметрам. 
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The conceptual approach of quality management of innovative projects has been developed and theoretically 
substantiated, which takes into account the needs of stakeholders. The conceptual approach is based on the correlation 
of indicators evaluating innovative projects with the best achievements in national and international practices. The 
concept of «quality of the innovative project» has been disclosed in the science-intensive industries as a set of 
characteristics of the innovative projects, which allow the maximum extent to meet the needs of the state and non-state 
financial institutions, society and business with minimal damage to an innovative project throughout its life cycle, 
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which complements the existing definition and includes an approach to the category of major stakeholders of innovative 
projects in the science-intensive industries. The system of quality indicators of innovative projects has been precised 
in relation in the science-intensive industries. The system of quality indicators of innovative projects in the science-
intensive industries complements existing tools and innovative project management helps to identify innovative 
projects that respond to current trends in environmental, technical and socio-economic parameters.
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Статья  посвящена изучению проблемы обеспечения устойчивости российского внутреннего рынка нефтепро-
дуктов (моторного топлива). Рассмотрены ключевые вопросы формирования национального и регионального рынков 
нефтепродуктов. Описаны проблемы государственного регулирования рынков топливно-энергетических ресурсов. 
Исследовано современное состояние региональных систем топливно-энергетического обеспечения и основные на-
правления их модернизации. Предпринята попытка обобщения соответствующего опыта федеральных и региональ-
ных органов управления на территориях нескольких российских северных регионов по преодолению последствий т.н. 
«бензинового кризиса», произошедшего в 2011 году. Дана оценка текущим процессам изменения рынков топливных 
поставок на Севере и Дальнем Востоке РФ, подведены некоторые промежуточные итоги. Работа адресована экономи-
стам, специалистам органов регионального и местного управления, представителям предприятий нефтяной промыш-
ленности, а также всем тем, кто интересуется топливно-энергетической проблематикой развития Севера нашей страны.
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The article is devoted to a problem of petroleum market sustainability in Russia. The key questions of national and 
regional petroleum market formation are considered. The problems of governmental regulation of fuel and energy markets 
are described. The present regional fuel and energy systems condition and ways to their modernization are considered. In 
this work an attempt to generalize proper experience of federal and regional authorities on northern territories of Russia 
to overcome gasoline crisis consequences in 2011 had been made. Current processes of Russia fuel delivery market 
formation on the North and Far East have described and also its intermediate summary being given. This work is intended 
for economists, specialists of regional and local authorities, representatives of oil industry enterprises as well as for anyone 
interested in issues of development of fuel and energy sphere in the North of our country.
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Проведен анализ показателей инвестиционной привлекательности регионов Северного Кавказа, определены при-
чины, негативно влияющие на инвестиционный климат Чеченской Республики. Выявлены главные факторы  формиро-
вания интегрального уровня региональных инвестиционных рисков в Чеченской Республике, которые складываются 
из угрозы осуществления террористических актов (в 4 раза выше, чем по России в среднем), а также максимальный в 
России уровень безработицы (выше среднероссийского уровня в 6,3 раза), который непосредственно связан с низким 
уровнем развития промышленного производства (в душевом исчислении 15 % от среднероссийского уровня) и крайне 
низким, даже на фоне остальных республик Северного Кавказа, уровнем развития малого предпринимательства (12 % 
от среднероссийского). А также отражены задачи, способствующие оптимизации инвестиционной политики, повыше-
нию инвестиционной привлекательности и дальнейшему улучшению инвестиционного климата ЧР.

INVESTMENTS INTO ECONOMY AS ONE OF FACTORS OF INCREASE 
OF FINANCIAL STABILITY OF THE REGION

Bisultanov A.A., Magomadovа M.M.

FGBOU VPO «Chechen State University» (364000, Chechen Republic, Grozny, Kirova, 47)

The analysis of indicators of investment appeal of regions of the North Caucasus is carried out, the indicators which 
are negatively influencing investment climate of the Chechen Republic are defined. The main factors of formation of 
integrated level of regional investment risks in the Chechen Republic which consist of threat of implementation of acts 
of terrorism (4 times higher, than across Russia on the average), and also the maximum unemployment rate in Russia 


